



## CONSEJO CENTRAL EJECUTIVO DEL PARTIDO LIBERAL DE HONDURAS

### CERTIFICACION

El suscrito Secretario General de este término, certifica el acta número 08 de sesión ordinaria celebrada la Sede del partido liberal de Honduras en Puerto Cortés; la que literalmente dice: **ACTA NUMERO SESIÓN ORDINARIA 08. DEL CONSEJO CENTRAL EJECUTIVO DEL PARTIDO LIBERAL DE HONDURAS, PERÍODO 2017-2021 con fecha 17/3/2018.** Reunidos los miembros del Consejo Central Ejecutivo del Partido Liberal, siendo las diez de la mañana, con la siguiente asistencia: Luis Orlando Zelaya Medrano, Eduardo Martell Castro, Dario Hernández, Oscar Francisco Ávila, Obdulio Chevez Ochoa, Julio Cesar Quintanilla, Isidro Roberto Zelaya Medrano, Enrique Ortez Sequeira, Maribel Espinoza Turcios, Carolina Echeverría Hayelok a fin de desarrollar la siguiente **AGENDA:** 1 Comprobación de Quórum, Lectura, 2 discusión y aprobación del acta anterior, 3 Presentación modelo de Organización del Partido Liberal en Puerto Cortes, 4 Presentación de Proyecto de los Distritos Electorales, 5 Presentación de Proyecto Apoyo a la municipales y 6 Cierre de la Sesión. Absoluto respaldo. **Secretario General:** leyó los puntos que tocaran en la agenda... **Allan David Ramos:** saludo los asistentes en general, y al consejo por realizar el primer central ejecutivo móvil en un momento histórico para el partido. Nuestro líder Luis Zelaya ah deicidio empezar con los centrales móviles en todo el país que viene a encender la llama del liberalismo, Pidió a los liberales que las resoluciones que salgan las acatemos las entendemos y ejecutamos y entender que somos un partido organizando y que nos dice hacia donde tenemos que caminar para conseguir el triunfo. **Luis Zelaya:** saludo y agradeció a Allan Ramos, menciono que no es casualidad que haya elegido puerto cortés, hay una historia de liberalismo del cual inicia con *Marlo Lara* y *continua con Allan Ramos* y es un ejemplo de organización del partido y siempre eh dicho "ojala lo podamos implementar a nivel nacional" el partido tiene mucho que aprender de puerto cortés, se equivocan los que creen que el Liberalismo esta en Tegucigalpa el Liberalismo esta en toda Honduras, y vamos a escuchar a todos los liberales en cada rincón del país porque hay un Liberal ahí existe el Partido Liberal. **Segundo:** agradeció a los diputados por mantenerse firme siguiendo las directrices que manda el Partido. Agradeció al alcalde de las Lajas que me dijo "lleve el partido a la gente". Que quede claro a todos los Liberales que solo hay un Partido Liberal eso es lo que dice nuestro himno, estamos aquí hoy para acercar al Partido a su gente la línea partidaria la vamos a construir entre todos, esta primera sesión nos hemos acercado en Comayagua en La Paz y San Pedro Sula, *hay que escuchar al liberalismos no podemos cometer el error histórico de alejarnos de la gente*, tenemos que activar los consejo Departamentales y Municipal. Llevaremos el tema de los reglamentos de los Departamentales vamos a aprender de las estructuras fuera de Tegucigalpa. Mi compromiso es reivindicar al Partido Liberal devolverle la esencia, identidad y esas están en los estatutos, hay un mandato de la convicción de los 299 convencionales que de forma unánime decidieron que procedía



#### DIRECCIÓN

Colonia Miramontes, atrás del  
Supermercado La Colonia #1,  
Tegucigalpa M.D.C., Honduras C.A.  
Correo electrónico: [ccepl@partidoliberaldehonduras.org](mailto:ccepl@partidoliberaldehonduras.org)

#### CONTACTO

2235-8949  
2239-4337  
2232-0730



## CONSEJO CENTRAL EJECUTIVO DEL PARTIDO LIBERAL DE HONDURAS

con aquellos liberales que no seguían la línea partidaria del Partido. Prometi cumplir y hacer cumplir los estatutos el 7 de mayo sin importar quienes estén en contra, pero soy esclavo de mis convicciones esos no se doblegan ante nada porque en esencia eso es el Liberalismo, hemos sido un Partido sufrido pero jamás nos doblegamos ante nadie mucho menos ante un cachureco. Ni Allan como Liberal y ni Luis Zelaya nos vamos a doblegar ante cualquier cachureco que se tume de dictador y que quiera impedir las transferencia que por ley le corresponde a Puerto Cortes, menciono que la reunión les sirve de ayuda a la gestión de Allan Ramos y a la gestiones que él tenga que hacer en beneficio de su ciudad porque Allan hoy es un líder liberal pero es el Alcalde de todos los porteños porque eso fue lo que decidió la ciudad de Puerto Cortes el 26 de noviembre y merece nuestro total. **El Señor Alcalde de Puerto Cortés** agradeció a los asistentes en general y procedió a exponer su punto "Presentación modelo de Organización del Partido Liberal en Puerto Cortes". Agradezco a Luis Zelaya desde que el inicio su campaña y después de lo que paso del 26 de noviembre y hemos sido siempre firme apoyando la gestión de Partido Liberal a través del Consejo Central que es nuestra autoridad y eso es lo que tenemos que hacer los Liberales acompañar al Presidente del Partido. A partir de hoy el Partido va a ir de nuevo a recuperar todos los espacios perdidos. No a la reelección algo q nos dice mucho la transparencia, respeto, firmemente todo lo q establece. Hacemos una organización piramidal y ahí está, en los estatutos no tenemos que buscar en otro lado hay juntas directivas que le llamamos comunitarias, son las directivas de los barrios colonias aldeas de ahí organizamos por sector y hacemos junta directiva sectorial de ahí hacemos la junta directiva Municipal y formamos ese Consejo Municipal. Tenemos principios ideológicos y principios de organización, esa pirámide es la que nos da la estructura que hoy tenemos y que nos ha permitido poder lograr triunfos en todas estas contiendas electorales, en Puerto Cortes tenemos 22 sectores, en cada sector hay un coordinador de directiva y dentro de un sector hay barrios y en cada barrio tenemos una directiva, organizamos la juventud de ese barrio, organizamos la mujer de ese barrio y la vieja guardia o los notables. Es la gente que nos hereda el Partido y tienen un grado de notoriedad, una vez que se organiza cada uno de los sectores y cada sector tiene juventud liberal. Los 4 grupos más importantes que tenemos son la juventud, la mujer, notables y profesionales. Que queremos de esta estructura, un proceso democrático, organizado participativo que nos proponga que se puede hacer transparente horizontal para trabajar, ordenado y moderno con capacitación y multiplicador para llevarlo a más gente. Tenemos un plan operativo porque asignamos recursos y capacitamos jóvenes mujeres... queremos que el reglamento interno quede aprobado. El Partido necesita que los Liberales le demos, "esta quien tiene que estar". Se hace un plan operativo a nivel local por cada secretaria y se le asigna presupuestó. Tenemos un portal liberal, una biblioteca de la historia del liberalismo a nivel local y nacional, remodelar la casa del partido. Marlon inicio esto no obstante Marlon nunca fue presidente del partido, pero si fue coordinador. Hay un coordinador general de campaña, comisión de campaña. Para tener una estructura que responda, se cuenta con mapa donde nos muestra cuales son los sectores... Hay un sistema para promocionar el partido redes sociales, encuesta digital. En la campaña anterior tuvimos un control de mesas electorales 268 mesas ocupamos 536 personas pero se capacitaron 800 pero cada persona que capacitamos la identificábamos en el barrio donde vive etc.



### DIRECCIÓN

Colonia Miramontes, atrás del  
Supermercado La Colonia #1,  
Tegucigalpa M.D.C., Honduras C.A.  
Correo electrónico: ccplid@partidoliberaldehonduras.org

### CONTACTO

2235-8949  
2239-4337  
2232-0730



## CONSEJO CENTRAL EJECUTIVO DEL PARTIDO LIBERAL DE HONDURAS

Cada responsable del centro de votación recoge las actas, se las entrega al responsable de ese sector y este nos la viene a entregar acá. Aquí en nuestro centro contabilizamos, *el 26 teníamos contabilizadas las actas en un 90% antes de las 11 de la noche*. Nuestra propuesta es que ocupamos un fideicomiso ya que ocupamos fondos para llevar el proyecto a cabo, objetivo organizar el partido liberal a nivel nacional..... como vamos hacer este tema vamos hacer un fideicomiso de administración con en el cual las instituciones fiduciarias guardan la conservación y la gestión de interés el fideicomitente que vamos a ser los aportantes y el fideicomisario que recibe a beneficio del partido liberal a través del central ejecutivo y con esto garantizamos que el uso de este patrimonio sea usado adecuada mente. En Central Ejecutivo apertura la cuenta y nos va a mandar a todos los consejos municipales para que nosotros lo promovamos y para que esto se defina necesitamos lo que llamamos normas reguladoras del fideicomiso... **Francisco Ávila**: expone su propuesta; Presentación de Proyecto de los Distritos Electorales. El cual se detalla así: se ha creado en base a los múltiples problemas que hemos tenido en campañas anteriores y en los movimientos en las elecciones internas ya que cada quien se organizan como quiere sin tener una base o una estructura correcta.... Como se llevara a cabo vamos hacer una organización técnica para crear una equitativa carga electoral por distrito donde vamos a tener una organización correcta... Así mismo se tendrá por distrito electorales y que se nombre una comisión para más tardar a tres meses estar presentando la propuesta del Central Ejecutivo. Esto nos da una oportunidad si lanzamos los estatutos nos autoriza, y si podemos entregar a cada municipio una credencial más y esto no abriendo más al partido. **Luis Zelaya**: esta propuesta que está haciendo Paco bajo dos perspectiva 1) hay que manejar un solo modelo que difícilmente va a hacer el bien del Partido que en cada departamento manejemos un modelo de organización. 2) hagamos esa comisión y yo sugeriría en razón de la Secretaria deberian de estar Martin que también tenía la parte de la organización, Enrique Ortiz en la parte de capacitación, Eduardo Martell y Maria Teresa en la Secretaria de la Mujer, obviamente tu Paco y Aixa Zelaya en la parte de la secretaria de la juventud. **Señor Secretario General**: secundada: Por votación unanimidad queda integrada la comisión. El señor **Darío Hernández argumento**: saludo a los asistentes y agradeció a Allan Ramos. "Menciono que no es lo mismo la vieja guardia que los notables". A nosotros nos corresponde hacer un planteamiento que va de la naturaleza del partido y de este Consejo Central, con la colaboración que va estrechamente con los alcaldes con las autoridades del partido en todos los niveles... además tenemos otra referencia en conclusión con lo que Allan hablaba déjenme decirle algo importante, de todo los municipios del departamento de Cortes el municipio que más voto por el nivel electivo presidencial se obtuvo fue Puerto Cortes, y eso es una referencia de lo que Allan ha estado trabajando. Ahora vengo con una propuesta que se relaciona el trabajo con la municipalidad, que es lo que se pretende pues crear una relación estrecha entre el consejo central y las municipalidades... tenemos equipo profesional que pueden apoyar a las alcaldías en el tema de rendición de cuentas con el Instituto de Acceso a la Información Pública, y el que no cumpla lo multan. Tenemos compañeros que se encargaran de transferencia e información de recursos hay unas propuesta concreta de parte de los alcaldes para agilizar estos recursos por parte del gobierno, tenemos también compañeros que se encargaran de apoyar a los alcaldes en la administración y contabilidad, en proyecto de infraestructura con otros ingenieros y de proyecto especiales como apoyo a la pequeña y mediana empresa y



### DIRECCIÓN

Colonia Miramontes, atrás del  
Supermercado La Colonia #1,  
Jegucigalpa M.D.C., Honduras, C.A.  
Correo electrónico: [ccopl@partidoliberaldehonduras.org](mailto:ccopl@partidoliberaldehonduras.org)

### CONTACTO

2235-8949  
2239-4337  
2232-0730



## CONSEJO CENTRAL EJECUTIVO DEL PARTIDO LIBERAL DE HONDURAS

también recursos internacionales de instituciones financieras, ONG que también dan recursos para proyectos de las pequeñas y medianas empresas de la municipalidades y hay compañeros liberales y profesionales que trabajan profesionalmente es esos temas, con quienes se ha hablado y están dispuesto a apoyar a todas las municipalidades. **En conclusión:** El proyecto consiste en que sea una decisión política para empezar a implementar con todo los alcaldes sin costo alguno ya que es un trabajo del Central y todos aquellos compañeros que quieran apoyar. **El Señor Presidente argumento:** yo solo quisiera complementar a lo que Dario ha mencionado "la necesidad que tenemos como partido de aglutinar también a los alcaldes". Y en ese sentido eh tenidas conversaciones con algunos de ellos..... Siendo así secundado por Manuel Urbina alcalde de las lajas entonces estableceríamos para presentar el proyecto, si quiero dar de antecedentes que nosotros establecimos y ya hay una resolución del Consejo Central Ejecutivo, para que un representantes de los alcaldes participe permanentemente en todas las sesiones en el Consejo Centra Ejecutivo, ya existe y se estableció en la convención y nosotros lo relativizamos en el central, bajo ese esquema sería importante los alcaldes elijan a sus representantes, propietario y suplente en el Consejo Central. Es una oportunidad para que los alcaldes decidan de forma democrática bajo los mecanismos que establezcan como será esa representación de las sesiones del Consejo Central... Hay que ser preventivos en su gestiones antes de. Por otro lado no dejar el tema político. Un ejemplo "la alcaldía de la venta necesita ayuda en una buena gestión y si apoyamos y hace buena gestión... la abogada **Carolina menciona:** solicitar lo que menciono Dario que discutiéramos un proyecto en término de una próxima sesión y quizás nuestro Secretario nos haga circular el proyecto por si tenemos algo que aportar. **Luis Zelaya:** muy buena observación... No queda aprobado el proyecto el documento sino la noción. **El Señor Secretario General:** sometida a votación noción junto con los agregados del Señor Presidente, queda aprobada por unanimidad. El día de hoy recibimos una carta por parte de Don Adolfo Eliseo Canales Cervantes presidente del Consejo Departamental de cortes, en la cual solicita llenar las bacantes que se produjeron en el consejo Departamental de Puerto Cortes..... se llevó a votación la solicitud por parte del a Consejo Departamental. Sometida a votación y Siendo aprobado por unanimidad queda aprobada la solicitud. **Puntos varios: José Martín Chicas señala;** eh venido con mucha ilusión, primero estamos claro que ser liberales es más que participar en un partido es tener la plena conciencia de luchar por los que nos tiene aquí hoy, el Doctor Canales dijo que hay una profunda crisis en el país, económica, social, política y también creo que hemos reiterado en esta reunión que hay que tener la cabeza y el corazón en el cielo pero los pies en la tierra, estoy de acuerdo que solo hay un glorioso Partido Liberal. Cuatro alcaldías importantes: la Lima, Potrerillos, San Antonio, Santa Cruz de Yojoa, a todos esos alcalde un reconocimiento por todo lo que han hecho, sabemos que el país está dividido, el país no da un buen ejemplo para traer inversión, el partido Liberal de Honduras también tiene que examinar lo que nosotros estamos proyectando en este momento como partido...Allan estos puntos de lineamiento 1). Unidad de nuestro partido; 2). El plazo lo determina el Consejo Central y la metodología. 3). Que dejemos definido un día en el mes fijo, para que el Consejo Central se pueda reunir sin pretexto. 4). En la próxima reunión se planifiquen



### DIRECCIÓN

Colonia Miramontes, atrás del  
Supermercado La Colonia #1,  
Tegucigalpa M.D.C., Honduras C.A.  
Correo electrónico: ccepl@partidoliberalohonduras.org

### CONTACTO

2235-8949  
2239-4337  
2232-0730



## CONSEJO CENTRAL EJECUTIVO DEL PARTIDO LIBERAL DE HONDURAS

las reuniones del consejo con los sectores formales de honduras... Finalmente que para la próxima reunión en la Secretaria podamos contar con toda la organización. **El Señor Secretario General:** El Central Ejecutivo realiza reuniones ordinarias y extraordinarias cuando sea necesario, hasta este momento hemos realizado 8 reuniones ordinarias e igual número de las reuniones extraordinaria, ya en el portal del partido están todas las actas los invito a que entren y puedan verlas. **El Ing. Zelaya:** Dos cosas 1) he conversado con José Martín y entiendo su genuina Liberal preocupación por el tema de la unidad del partido y eso se lo he reconocido. 2) A mi criterio la unidad del partido pasa por un principio fundamental que es el respeto a los estatutos del Partido Liberal. Bajo ese esquema hay resolución del Partido en cuanto a que un representante de los alcaldes propietario y suplente forme parte de las sesiones del central ejecutivo al igual que el jefe y subjefe de Bancada... **abogada Carolina:** desde el grupo de exdiputado y exfuncionarios y ex designados liberales, tal y como le informamos a usted en una visita estamos igualmente preocupados por el tema de la unidad partidaria. Pero la idea final es poder convencerlos a todos y le cuento que hasta ahora los 7 están de acuerdo que debe haber una reunión de ese nivel, consideramos desde ese grupo que el día que ustedes la cúpula del Partido se reúnan dilucidan las diferencias, monten una conferencia de prensa levanten las manos unidos, decididos e informen al pueblo Hondureño que están decididos a llevar al Partido Liberal al poder de la Republica en las próximas elecciones habrán escrito, y sancionado un futuro promisorio para nuestro partido pero esto es un proceso, vamos poco a poco y es una primera ronda a efecto de escuchar el liberalismo tenemos que pasar por la catarsis, y así lograr la unidad liberalítica... El día que ustedes se sienten vamos a exponerle los puntos que deben tratar para que la agenda sea la unidad y fortalecimiento del partido ese día ustedes habrán firmado el retorno de nuestro partido. **Ing. Zelaya:** Carolina quizás aquí tenemos un error conceptual, para mí aquí está la cúpula del partido, la cúpula del partido de su autoridad partidaria, sus consejos departamentales a quien representados en este caso por el Doctor Canales, los 26 diputados y los 89 alcaldes más los 56 que son primeros. Ese es el concepto del que estamos creando a futuro y reconozco ese genuino interés de la unidad del partido y lo tomo en cuenta y lo llevo. **El Señor Hernández manifestó:** yo quisiera solicitarle la venia a mi colega Chicas para ver si es posible que esta moción que presenta se divida en dos partes 1) La intención de hacerla 2) Las condiciones y el momento precisaron para realizarlas, en la primera parte en la intención de hacerlas estamos totalmente de acuerdo, no cabe duda que lo haremos "queramos o no queramos de hacerlo" por qué es una necesidad imperiosa del partido, sin unidad no avanzamos, hay que partir de la unidad pero también hay que entenderla como un proceso y cuando el Presidente habla de esta indiferencia conceptual yo la comparto porque aquí estamos haciendo unidad, cuando trabajamos aprendemos y escuchamos hacemos unidad. En conclusión Presidente si Chicas me permite, de acuerdo con la propuesta para tener la reunión pero en este momento no es posible ponerle una fecha determinadas porque necesitamos tener primero cumplido las condiciones para un consenso a nivel Nacional y que tengamos los insumos de las más importantes dirigentes del Partido de todo el país. **Abogado Ortez: manifiesta;** cuando estoy en puerto cortés con un candidato que ha ganado 4 veces la alcaldía la pregunta que me gago y que nos deberíamos hacer todos es ¿realmente perdimos las elecciones?... Y quiero aprovechar con mis



### DIRECCIÓN

Colonia Miramontes, atrás del  
Supermercado La Colonia #1,  
Tegucigalpa M.D.C., Honduras C.A.  
Correo electrónico: [ccpepl@partidoliberaldehonduras.org](mailto:ccpepl@partidoliberaldehonduras.org)

### CONTACTO

2235-8949  
2239-4337  
2232-0730



## CONSEJO CENTRAL EJECUTIVO DEL PARTIDO LIBERAL DE HONDURAS

Compañeros del central para reservarme la palabra, porque este debe ser un evento político y como debe ser político debemos hablar como políticos y quiero reservar el uso de la palabra para pronunciarme políticamente... A veces se nos olvida este pequeño librito (estatutos del Partido Liberal). Liberales que nos diferencia de los cachurecos, que nosotros solo aceptamos como fuente legítima del poder público la voluntad del pueblo expresada y comicios libres y honestos ¡fueron libres y honesto las elecciones! Rechazan el continuismo. Por eso la unidad debe estar en el Congreso y obedecer la línea partidaria, nosotros estamos claro de donde está la línea partidaria y a que se le obedece el artículo 4 de los estatutos... hoy el Presidente del Consejo Central ha dicho somos un partido de oposición "somos de oposición o nos quieren ver plegados con el Partido Nacional"... El partido liberal como expresión política de las sociedades tiene los siguientes objetivos fortalecer y desarrollar la democracia el Consejo Central Ejecutivo del Partido Liberal el artículo 26... yo voy a estar aquí con la oferta de Allan cuando se tome la portuaria... Aquí se construye la unidad no hay cuartos oscuros, a veces nos hemos equivocado y la dirigencia nos ha dado la espalda porque creen que llueve de arriba para abajo pero también llueve de abajo para arriba... Pero que más unidad que estamos con toda la unidad partidaria y la vamos a seguir haciendo, pero la vamos a seguir haciendo de principio el dialogo, pero también debemos entender que la unidad requiere de 26 diputados, propietarios y suplentes siguiendo los lineamientos primero: de la convención del Partido que es nuestra máxima autoridad, después de Consejos Centrales Ejecutivo que define la línea política del partido... Hay que traer la luz al Partido porque aparentemente no en todos lados hay luz. Quiero aclarar y creo que Dario yo estamos en la misma página, primero hay que ser políticamente responsable. Siempre que hay dialogo en la mesa es ganancia. Porque coincidimos en la moción es que se establezca un término de todo los lineamientos que se van hacer. Ing. **Zelaya:** entonces quedaría así establecido ya definida la moción en cuanto a que busquemos el mecanismo para un acercamiento. Luego está la idea de la fecha, entonces lo que sugeriríamos es igual hacer que establezcamos un consejo central ejecutivo. Como ya viene semana santa quedaremos pendiente de establecer un día luego de la semana santa. Abogado **Martell:** quiero referirme muy brevemente a dos temas: PRIMERO... SEGUNDO, someter a aprobación una declaración que se haya nombrado declaración de Puerto Cortes, iniciativa de algunos de los regidores, alcaldes, autoridades del partido y la leo para su discusión y aprobación... Ing. **Zelaya:** pues lo primero es... quien secunda lo moción... y el segundo punto la Proclama, quien secunda la noción... siendo así cerramos la sesión y queda por terminada esta reunión. Muchas gracias. **ULTIMO PUNTO:** Discutidos todos y cada uno de los puntos, se da por cerrada la sesión siendo las doce y treinta de la tarde. FIRMA Y SELLO. IGN. LUIS ZELAYA. PRESIDENTE. FIRMA Y SELLO ABG. OCTAVIO ESPINOZA. SECRETARIO GENERAL.

Extendida en la ciudad de Puerto Corté a los diez y siete días del mes de mayo del año 2018.

  
ABG. OCTAVIO PINEDA ESPINOZA  
SECRETARIO GENERAL DEL C.C.E.P.L.



### DIRECCIÓN

Colonia Miramontes, atrás del  
Supermercado La Colonia #1,  
Tegucigalpa M.D.C., Honduras C.A.  
Correo electrónico: ccepl@partidoliberaldehonduras.org

### CONTACTO

2235-8949  
2239-4537  
2232-0730